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ATA DA 104ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  

REALIZADA EM 19 DE AGOSTO DE 2021. 

 
Aos 19 dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-se o 1 

Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Alagoas - CAU/AL, por meio de 2 

videoconferência. Sob a presidência de Fernando Antônio de Melo Sá Cavalcanti, com os 3 
conselheiros: Paula Regina Vieira Zacarias, Cylleide de Lima Barros, Alexandre Henrique Pereira e 4 
Silva, Hanah Maria Torres de Melo, Josemée Gomes de Lima, Renata Torres Sarmento de Castro 5 
Cavalcante, Rosângela Benigna de Oliveira Carvalho, o conselheiro federal Heitor Antônio Maia da 6 
Silva Dores e o Diretor Geral, secretário ad hoc deste conselho, Norlan Dowell Vale de Brito. 1. 7 
Abertura: O presidente FERNANDO CAVALCANTI, às dezoito horas e trinta e sete minutos, iniciou 8 
a reunião. 2. Execução do Hino Nacional Brasileiro: Em virtude de a reunião ser realizada por meio 9 
de videoconferência o plenário decidiu pela não execução do Hino Nacional Brasileiro, deixando esta 10 
prática para eventos e reuniões solenes. 3. Verificação da pauta: O presidente FERNANDO 11 
CAVALCANTI leu a pauta e perguntou se alguém teria alguma observação, dúvida ou mesmo 12 
necessidade de esclarecimento, e como não houve nenhuma objeção aprovou a ordem do dia. 4. 13 
Discussão e aprovação da Ata da 103ª Reunião Plenária Ordinária e da 20ª Reunião Plenária 14 
Extraordinária. A ata da 103ª Reunião Plenária Ordinária foi aprovada pela deliberação plenária 15 
DPOAL Nº 0104-01/2021 com 06 (seis) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 02 16 
(duas) ausências. A ata da 20ª Reunião Plenária Extraordinária foi aprovada pela deliberação plenária 17 
DPOAL Nº 0104-02/2021 com 06 (seis) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma abstenção e 02 18 
(duas) ausências.  5. Apresentação de Comunicações: 5.1 Das Comissões Ordinárias e Temporária. A 19 
coordenadora da Comissão Temporária de Equidade de Gênero - CTEG, conselheira Josemée Lima, 20 
relatou o andamento das ações da etapa cidades inclusivas para mulheres alagoanas - 2º ciclo de debates 21 
mulheres na arquitetura etapa alagoas, informando que houveram questionamentos e reações sobre a 22 
participação e composição de homens nos eixos temáticos do dia 24 e 25. Informou também que a CTEG 23 
tomou algumas medidas e uma delas foi consultar outras comissões em outros estados e que quase todas 24 
relataram positivamente na formatação dos convidados, não vendo problemas em trazer homens para o 25 
debate, e que a cidade e a equidade de gênero requerem a participação de todos e todas, não 26 
exclusivamente por mulheres, sendo esse o entendimento da CTEG. Informou ainda que a CTEG 27 
discutiu profundamente a questão e a decisão foi manter a formação proposta, e que na abertura do 28 
evento será lida uma nota explicativa pelos membros. Após o relato da Conselheira Josemée Gomes, o 29 
Presidente Fernando Cavalcanti, agradeceu e elogiou a conduta e esforço nesses quase 06 meses de 30 
trabalhos da CTEG. 5.2 Do Conselheiro Federal Heitor Maia. O conselheiro Heitor Maia informou que o 31 
colegiado de governança do fundo de apoio confirmou que o CAU/AL não aportará mais recurso do CSC a 32 
partir de setembro, quando aprovado a reprogramação pelo CAU/BR. Também informou que na última 33 
plenária do CAU/BR foi discutido uma proposta de reformulação sobre a comissão de gênero, mas que a 34 
maioria dos conselheiros federais que se manifestaram sobre continuidade da comissão, aproximadamente 35 
15 conselheiros federais se manifestaram, destes 15, 09 conselheiros foram contra, tendo dentre eles, 02 36 
mulheres. O Conselheiro Heitor se disse surpreso pelos números, uma vez que julgava que o tema já estivesse 37 
pacificado dentro do BR. Um dos motivos elencados foi que o tema não é prioridade e/ou que poderia ser 38 
extrapolação da função do CAU estabelecidas na Lei 12.378/2010, ou que poderiam ser tratados dentro das 39 
comissões ordinárias. Também relatou sobre a Semana de Habitação pelo CAU/BR e destacou que mais uma 40 
vez as ações do CAU/AL ficaram de fora. Destacou os projetos apresentados e que seria interessante o 41 
CAU/AL estudar as boas práticas adotadas, em especial do CAU/RS com a ação de “nenhuma casa sem 42 
banheiro”. 5.3 Do Presidente. O presidente Fernando Cavalcanti informou sobre os editais do ATHIS e 43 
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do Prêmio TFG que foram lançados, e que pela primeira vez teremos inscrições para ambos concursos 44 
no interior do estado, sendo o ATHIS já agora nos dias 24, 25 e 26 de agosto em Arapiraca. Sobre as 45 
ações no ATHIS, o Presidente relatou que uma possível parceria com a Defensoria Pública de Arapiraca, 46 
com o contato do Defensor Público André Chalub, já está bem avançada e que o CAU/AL poderá 47 
interiorizar as ações para benefício da população. Com relação a prefeitura de Arapiraca, trata-se de 48 
uma ação um pouco mais complexa, mas também há avanços nas tratativas para implementação do 49 
ATHIS via administração municipal. Foi tratado também em Arapiraca, ações para troca de informação 50 
de dados para a fiscalização, o que gerará outra parceria. Informou ainda que o evento da SOBRAC, 51 
informado na 103ª Plenária Ordinária, não ocorreu a pedido da organização, pois foi preciso adiar para 52 
uma data futura, ficando marcado para 08 de setembro de 2021. Informou também que o CAU/AL, sob 53 
sua liderança, está organizando um evento sobre ATHIS juntamente com o ONU-HABITAT, e que será 54 
presencial. O evento servirá como ensaio teste para retorno de eventos presenciais e que atenderá todos 55 
os protocolos de segurança de prevenção contra o COVID-19. Por último, o Presidente Fernando leu 56 
um parecer jurídico, protocolo 1347888/2021, acerca dos questionamentos realizados pela Conselheira 57 
Paula sobre a questão da representação de Conselheiros inadimplentes com o CAU, conforme Ofício 58 
Circular da Presidência enviado para o e-mail de todos os conselheiros e lido na Plenária Anterior. O 59 
Parecer Jurídico é parte integrante desta ATA, como nela estivesse transcrito (anexo I). A Conselheira 60 
Paula Zacarias questionou se o impedimento por inadimplência para representar o Conselho, direta ou 61 
indiretamente, em eventos, reuniões etc., se aplicaria também para arquitetos convidados. Depois de um 62 
breve debate, ficou entendido que sim, tanto conselheiro quando arquitetos convidados. 6. Ordem do 63 
dia: 6.1. Aprovação da prestação de contas do primeiro semestre de 2021 do CAU/AL; (Origem: 64 
Comissão de Administração e Finanças – CAF-CAU/AL). O Conselheiro Alexandre Henrique 65 
passou a palavra para o Gerente Administrativo e Financeiro, Rodrigo Lopes, para apresentação do 66 
material. O Gerente realizou a apresentação e dirimiu algumas dúvidas referente as informações. O 67 
Gerente Administrativo informou ainda que o material apresentado foi enviado com antecedência para 68 
todos os conselheiros e que não houve nenhum questionamento ou pedido de esclarecimentos até a data 69 
desta reunião. O Relatório de prestação de contas é parte integrante desta ATA, como nela estivesse 70 
transcrito (anexo II). O Conselheiro Federal Heitor Maia afirmou que nas diretrizes orçamentárias de 71 
2022, o CAU/BR tem trabalhado no sentido da reformulação dos CAU´s Básico e sobre os superávits 72 
provenientes do fundo de apoio, o que não deveria existir sobra ou acúmulo de recursos para os 73 
imobilizados. A ideia é fazer usos desses orçamentos para que os recursos não fiquem “travados”, uma 74 
vez que que os aportes deveriam para complementar os custos para manutenção de despesas correntes. 75 
O Relatório de prestação de contas do primeiro semestre do CAU/AL foi aprovada pela deliberação 76 
plenária DPOAL Nº 0104-03/2021 com 06 (seis) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma 77 
abstenção e 02 (duas) ausências. 7. Encerramento: Tendo os pontos de pauta sido devidamente 78 
discutidos e deliberados, a palavra ficou livre aos Conselheiros. O Conselheiro Alexandre pediu a 79 
palavra e tocou no assunto sobre o concurso de Marechal, sobre as questões de vagas e salário. A 80 
Conselheira Josemée Gomes reforçou para analisar as atribuições discriminadas, de engenheiros e 81 
arquitetos, para estruturar melhor as ações.  O Diretor Geral Norlan Dowell informou que o CAU/AL já 82 
tinha oficiado a Prefeitura de Marechal por e-mail e que, neste caso de Marechal Deodoro, a demanda 83 
foi encaminhada para a Gerência Técnica e de Fiscalização, uma vez que o edital ainda não foi lançado 84 
e trata-se de um Projeto de Lei (PL), mas que ainda não tivemos acesso. O Presidente se colocou a 85 
disposição da equipe técnica para participar de reunião com a prefeitura, se fosse o caso. O presidente 86 
FERNANDO ANTONIO DE MELO SÁ CAVALCANTI, às 20 horas e 25 minutos do dia 19 de 87 
agosto de 2021, encerrou a 104ª Plenária Ordinária do CAU/AL, agradecendo a paciência e desejou a 88 
todos uma boa noite. 89 
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